

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs.; Provincias 10 Utr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle de Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviando
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII.—NUM. 2,705 DE LA NOCHE.

MADRID, SABADO 15 DE JULIO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

Anoche recibimos de la Agencia Ecos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Londres, 14.

En Belfast ha habido serios desórdenes, en que ha tenido que intervenir la tropa para contenerlos. La policía se ha apoderado de los perturbadores, que trataban de pegar fuego al gas. Tambien ha habido desórdenes en Chippenham con motivo de las elecciones, y se dice que se ha pegado fuego á la villa. Se dirigen hacia esta tropa procedentes de Windsor. En Lincoln, Kings, Lyon, Carlisle, Oldham, Tavistock, Nottingham y Sheffield, se notó tambien gran agitacion, reconociendo igualmente por causa las elecciones.

Esta noche habrá salve con orquesta en las dos iglesias del Cármen, en la de San Justo y en la de Santo Tomás.

Están acordadas, y ayer debieron ser firmadas por S. M., las repeticiones de los Sres. Lorenzana y Lafuente en el cargo de consejeros de Estado, de que fueron separados por el gabinete Narvaez.

Dice El Eco del País:

«La nueva ley electoral será sancionada hoy por S. M. y promulgada en la Gaceta el domingo próximo con las instrucciones necesarias para la inmediata ampliacion de las listas electorales. El gobierno se propone reunir el nuevo Parlamento lo mas pronto posible, en el otoño próximo.

La disolucion del actual Congreso, aunque resuelta en principio, no creemos se promulgue hasta la convocacion de los colegios electorales.»

Es general la creencia de que el señor Ulloa ha sido nombrado embajador en Florencia.

La Democracia hace el siguiente retrato de una persona de quien han dado en ocuparse todos los españoles y muchos que no lo son:

«Sor Pa'recino contará en la actualidad mas de cincuenta años, pero representa cuarenta; su estatura es alta, color pálido, con una lujosa tinte amarilla, frente ancha, ojos negros, grandes, hundidos, de mirada fria y penetrante; la boca es grande, de labios finos, lleva las

manos ocultas siempre bajo el hábito, y en ellas tiene dos grandes cicatrices; su voz es aguda y triste, habla poco, y su aspecto y apostura imponen y repelen.»
Nosotros no tenemos datos para asegurar ó negar si hay exactitud de parecido.

Los periódicos de anoche no publican detalles del Consejo celebrado ayer. No es extraño. Nosotros, para publicarlo, tuvimos que hacer un supremo esfuerzo de diligencia, y aun así no nos fué posible dar un segundo telegrama que recibimos cuando habia entrado ya en prensa nuestra edicion de la noche. Solo La Epoca dice lo siguiente:

«Recibimos en este momento despachos de San Ildefonso. La supuesta ó verdadera crisis de los últimos dias está terminada.

S. M. la Reina ha admitido la reiterada renuncia del cardenal Puente como ayo del príncipe de Asturias. Este cargo queda por ahora suprimido. La esposicion del obispo de Tarazona pasa al Consejo de Estado para los efectos que marcan las leyes. No son ciertos los desahucios de prelados de que habla la prensa.

La ley electoral y la que modifica la ley de imprenta están sancionadas por la Corona y se promulgarán inmediatamente. La disolucion de las Cortes acordada en principio.

S. M. la Reina ha firmado gran número de nombramientos en la alta administracion, en el Consejo de Estado y en la esfera diplomática; ha aprobado el Sr. D. Augusto de Ulloa para la plenipotencia de Italia. Marchará a Florencia apenas se haya notificado solemnemente al gobierno español el advenimiento de Victor Manuel al trono del reino italiano. En este sentido se envían instrucciones por telégrafo á nuestro encargado de negocios, que se encuentra ya en Florencia.

La corte saldrá para Zarauz á fines del mes actual.

Mañana y pasado publicará la Gaceta importantes resoluciones del gobierno de S. M.»

No dejan de tener gravedad las siguientes noticias que da anoche La Epoca:

«Son tan locas las esperanzas de la reaccion y de la revolucion en España, que uno y otro partido esperan el triun-

fo completo de sus aspiraciones antes de fin de año. En estos dias ha estado hasta designado en Madrid una especie de gobierno revolucionario que ejercería el poder mientras se reunía una Asamblea Constituyente.

Al propio tiempo se ha hecho entender por personas que con este objeto han ido á Trieste, que el que llaman ya Carlos VII debe estar dispuesto á toda clase de eventualidades. Las tentativas hechas para unir al elemento carlista y á los elementos revolucionarios, han fracasado, sin embargo, porque los que pueden ayudar la revolucion en España no quieren nada con rama alguna de la dinastía de Borbon.

Lo mas triste de esto es que la espantosa agitacion que aquí vienen manteniendo contados centenares de españoles, contrasta con el ardiente deseo que tiene la nacion de paz y de estabilidad.»

Las Novedades, de acuerdo con esta parte con otros periódicos, dice que el gabinete de Florencia no aceptará la menor reserva por parte de España en el reconocimiento de Italia.

El duque de la Torre no abandonará á Madrid interin no queden resueltas todas las cuestiones políticas pendientes. Su viaje á Biarritz, donde se encuentra la duquesa, será además de muy breves dias.

Anoche comieron con S. M. en la Granja todos los individuos del gabinete. La Reina se mostró en extremo complacida y deferente.

Tambien el obispo de Huesca, segun el Boletín eclesiástico de aquella provincia, protesta contra el reconocimiento de Italia.

La Esperanza cree que el nuncio de Su Santidad no desaprobó la actitud de los obispos españoles en la cuestion de Italia. A nosotros nos aseguran lo contrario.

Con arreglo á la cesion hecha por su majestad la Reina, se han principiado ya á vender en pública subasta las casas que en Madrid pertenecen al real patrimonio.

Parca que en algun pueblo han ocurrido ya disgustos de consideracion á

consecuencia del empeño con que algunas personas se esfuerzan en conseguir firmas para las esposiciones que se trata de publicar en contra del reconocimiento de Italia. No seria extraño que este propósito, ya estemporáneo y casi suversivo diera ocasion á graves conflictos y ocupacion á los tribunales.

El suscriptor que nos consulta por carta puede presentarse con toda libertad, seguro de ser oido.

En Cáceres continuarán, por ahora al menos, los actuales señores gobernador y secretario, nombrados por la anterior situacion.

Háblase del Sr. Capoástegui para el gobierno de Zaragoza.

A 37 dice La Regeneracion que ascenden los obispos protestantes contra el reconocimiento de Italia.

El Sr. Cánovas, ministro de Ultramar, continúa en Aguas-Buenas. Su apreciable señora se encuentra un tanto aliviada.

Ha sido nombrado comandante del presidio del Canal de Isabel II, el señor D. Martin de Lérida, que ya habia desempeñado dicho cargo.

El Consejo de ministros ha acordado pasar al Consejo de Estado, en consulta, las esposiciones del arzobispo de Burgos y obispo de Tarazona, para que este alto cuerpo informe acerca de la resolucio que deba adoptarse con ambas prelatos. No se ha determinado lo mismo respecto de los otros obispos, atendiendo á la forma mas mesurada de sus protestas.

Ayer salió de Madrid para Valencia el Sr. Mascarós.

El Sr. Quiñones, segun La Epoca, pasará al tribunal de Guentay.

Escriben de Italia que el periódico el Avvenire, que tan fuertemente ataca á la Reina y á la dinastía de España, es propiedad del príncipe Napoleón. Con este motivo se nos recuerda el viaje que este príncipe hizo á las costas de España semanas antes de los sucesos de Loja y se nos afirma que recientemente tenia perfectas noticias de cuanto iba á ocurrir

en Valencia. Nada de esto nos sorprende. Dice el periódico de que tenemos estas noticias; sabemos á qué personas está unido en España, cuál ha sido su conducta respecto al emperador y la emperatriz y cómo se expresó en el Senado al hablar de la dinastía que rige los destinos de España.

Nos parecen algo aventuradas estas aserciones.

Se cree que el Sr. Mon continuará en Paris hasta despues de las entrevistas de las familias reinantes de Francia y España.

Se dice que ahora se trata seriamente de la refundicion de los diarios de union liberal en tres grandes periódicos. El pensamiento tropieza con grandes dificultades, segun La Epoca.

A la hora en que cerramos nuestra edicion de la mañana, no se ha recibido nuevo despacho que amplie las noticias del que publicamos anoche. Hoy sin embargo recibiremos carta que nos facilite completos pormenores.

SEGUNDA EDICION.

La real disposicion que ayer anunció La Correspondencia relevando al arzobispo de Burgos del cargo de director de la ensenanza moral y religiosa del príncipe de Asturias, publicada en la Gaceta de hoy, literalmente dice así:

«Conformándose con la propuesta por el ministro de Gracia y Justicia, de acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en relevar al Excmo. cardenal Puente, arzobispo de Burgos, del cargo de director de la ensenanza moral y religiosa de mi muy querido hijo el Príncipe de Asturias.—Dado en San Ildefonso á catorce de julio de mil ochocientos sesenta y cinco.»

Por reales decretos que hoy publica la Gaceta y atendiendo á la avanzada edad de los inspectores primeros de casinos, canales y puertos, D. Elias Ajaño, don Ramon del Pino y D. Julian Rodriguez Noguera, se les concede su jubilacion, con arreglo á lo dispuesto en el reglamento del cuerpo; quedando satisfecho S. M. de los servicios que han prestado en su dilatada carrera.

144

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LOS ENVIDIOSOS.

145

A los pocos instantes la camarera bajó exclamando:

—Señora, el portero Nicolás está á la puerta de centinela, y no me ha dejado llegar.

—¿Nicolás? ¿Estáis local? Os he dicho que fuérais al cuarto del señor marqués.

—Pues bien, señora, precisamente en el corredor que precede á su cuarto está el Sr. Nicolás, y me ha dicho que el señor marqués está muy cansado, y ha dado órden de que nadie se acerque á su puerta.

—Está bien, retiraos.

—¿Qué significa esto? se dijo la condesa.

Y se dirigió por sí misma hacia el cuarto del marqués encontrando á Nicolás en efecto de centinela en el corredor.

—¿Qué hacéis aquí, caballero? le dijo con acento cariñoso, y dándole aquella calificación por la cruz que llevaba en su pecho.

—Yo, señora... condesa, ya lo veis, me paseo.

—¿Pe es me gusta! ¿Y la puerta quién la guarda?

—Está cerrada y además no temais, no es por la puerta por donde han de entrar los ladrones.

—¿Y quién os ha mandado estar aquí á estas horas?

—A mí... nadie... digo mal... el capitán está cansado, duerme... ¿que queréis, la juventud hoy no tiene la fortaleza de otros tiempos!

—Despues dormid, entrad y decidme lo que tengo que hablarle inmediatamente.

—¡Imposible!

—¿Cómo imposible? Os lo mando... digo mal os lo ruego, Nicolás.

—Vamos, señora, idos, alejaos por favor... si continuáis hablando de ese modo, plidiendome favores soy capaz... no de obedeceros, eso no puedo; pero sí de romperme la cabeza contra esa pared.

—¡Dios mio! me asustáis, no hablarais así si el general...

—Pues bien, si señora, el general es quien quiere daros una sorpresa; afirma que todo ello es una broma; conque dejadle que se divierta. Vos tenéis un secreto que le ocultais, él conoce ese secreto mejor que vos misma, y á su vez quiere guardar otro cosa vos, y sorprenderos luego. Hé aquí porque no quiere

de ningún modo que habléis con el capitán. Ahora, idos, idos por favor; os he advertido el santo y seña, y aun queréis más... ¡Me poneis verdadera carne de gallina, á mí, á un veterano!

—Gracias, amigo mio, repuso sonriendo la condesa. ¡No temais!

Y se retiró casi tranquila, porque las indiscreciones de Nicolás le parecieron de buen agüero.

¿No anunciaban, en efecto, que lejos el general de presentarse hostil, podian contarle como auxiliar?

XLII.

Cuando se separó de su mujer el general, se apresuró á bajar precipitadamente á la aldea, dirigiéndose á casa de las Rossier. Cornelia le acogió con un grito de asombro y el conde comprendió por sus primeras respuestas, que su hija no habia obrado de acuerdo con ella al escribir su terrible denuncia.

—Si, prima mia, ya estoy de vuelta, dijo el conde, pero no es á vos á quien vengo á visitar esta noche; es á Lucrecia.

—¡Ah! está en su cuarto la pobrecita, del que no sale apenas... Hemos tenido muchos disgustos desde vuestra partida, primo... y lo peor es que todos vienen de la familia.

—Si, ya sé que Julio no se porta con su prometida como debía, el comportamiento de ese jóven con los Parmestier debió prevenir á Lucrecia de sus sentimientos... ¡Nada hay bueno en el hombre si su corazon es malo!

—Es verdad, Julio es un poco ambicioso, pero tambien se le arrastra, se le pervierte, y... en fin, no me toca á mí contaros lo que pasa.

—¿Qué pasa?

—Mas pronto de lo que queráis llegarán á vos las malas nuevas... ¡No hay humo sin fuego, primo! Preguntad á Mr. de Chalouze, vuestro ayudante, para que os explique la casa de frente á los Bernard; para que os ha instalado allí un estudio de dibujo, de pintura... ¡qué sé yo!

—Debeis estar en un error; el capitán no sabe dibujar ni pintar.

—Razon mas: ¿á qué fin entonces se le ha visto con una cartera debajo del brazo, en la granja de Perron á solas con vuestra esposa?

—Vamos, interrumpió el conde sonriendo con dolor; os van contagiando

biera prevenido; ella ha debido escribirlos.

—Ciertamente, dijo el conde levantando los ojos, como buscando un recuerdo. Me escribió que saliais para Bardeos, pero no creí que vuestra ausencia se prolongase quince dias. ¿Tenéis asuntos de familia en esa ciudad?

—Si, precisamente... un asunto... una herencia abandonada hacia muchos años.

—Sois verdaderamente un pequeño tesoro; ¿qué vais á hacer con tanta fortuna?

—Imitaros, mi general, hacer el bien posible.

—Sin atender á los perversos ni á los envidiosos? ¿Sin tener presente aquella famosa historia del conde Aurelio, que me contabais con tanto gocejo hace unos dos meses por este mismo camino?

—¡Qué queréis! Hoy mas que nunca creo en los malos efectos de la envidia y deleste á los malos efectos de la envidia y deleste á los malos efectos de la envidia; pero vos me habéis enseñado, mi general, á no buscar en los beneficios otra recompensa que la satisfaccion de hacerlos.

—¡Oh! repuso el conde con reconstrada amargura, ¡yo perloño á los envidiosos y hasta los compadecio hoy, porque sufrí el pero desprecio, odio á los ingratos, y no encontraría castigo bastante para ellos! ¿Habeis tenido noticia de los Bernard, y de la linda Parmestier?

Desde entonces la conversacion giró sobre asuntos del porvenir insignificantes, pero en los que el general trataba de zondar el corazon del capitán, interpretando en sentido inverso las menores exclamaciones ó gestos de Chalouze como suceso siempre en estos interrogatorios, en que el mismo disimulo que los envuelve estravia la imaginacion.

A las seis los viajeros daban ya vista al castillo.

La noche se habia echado ya encima; noche sin luna, sin estrellas, acompañada de un viento frio, que gemía entre las ramas de los árboles del parque.

—Mirad, mi general, exclamó el capitán, hay fuego en la aldea.

—Si, repuso el conde con una calma agena á su caracter, una casa que se quemaba.

—Dirijámonos hacia allí, prestemos socorro!

—¿Para qué? dejalla quemar, casa mas ó menos.

—¿Cómo exclamó el capitán con tier-

ta jovialidad que en vano disimulaba su asombro. ¿Así tratáis á vuestros paisanos? Arden sus casas y exclamais, edujaldas quemar!»

—El conde Aurelio, ¿no tenia tambien casa, repuso el conde, y sus conciudadanos la prendieron luego?

El marqués se volvió vivamente hacia su general, pero la oscuridad de la noche no le permitió admirar la expresion de desden con que el general acompañó aquellas palabras, y ya se disponian á nuevas preguntas, cuando el general gritó «¡alto!» á los postillones.

El carruaje se detuvo ante la verja del parque.

—¡Callad, mi general! ¿sois vos? exclamó con franca alegría el veterano Nicolás. La señora condesa se va á soñar mucho, no os aguardaba hasta dentro de quince dias. Todo el mundo bueno, mi general y vos?

—Bueno, gracias.

—¿Hay fuego en la aldea, Nicolás? exclamó Chalouze.

—¡Callad vos tambien, mi capitán... Si, señor, se quemó la casa Parmestier... el doctor y su hija se han refugiado aquí en el castillo, ¡pobre gente! No les faltaba mas que eso.

—Pero... interrumpió Chalouze.

—Perdonad, dijo el conde, tenemos negocios mas urgentes que eso que arreglar. Nicolás, sube á esperarme á mi despacho.

—Al punto, mi general, al punto.

El general despidió los criados y la silla, que al llegar puso en movimiento á toda la gente del castillo, acudiendo en breve la condesa y precipitándose en los brazos de su marido.

—Os traigo á Chalouze, repuso con la mayor naturalidad el conde.

Entonces, solamente entonces la condesa ocupada de su querido viajero, se apercebó de la presencia del capitán que la saludaba respetuosamente. Estaba aun en los brazos de su marido, y la brusca aparicion del capitán le causó tal impresion, que el general no pudo menos de advertirle por el estremecimiento que la acompañó.

—Vuestro madre está buena, querida mia? repuso el conde.

—Si tal, exclamó la condesa, un tanto distraída y siempre mirando al capitán.

—Y los pobres Parmestier, tienen que lamentar una nueva desgracia?

—¡Ah! eso es horrible... ¿vais á verlos

En la Gaceta de hoy aparece el programa de los conocimientos matemáticos que se exigen para el ingreso en la escuela especial de ingenieros de caminos...

La real academia española ha determinado prescribir el concurso del presente año hasta el de 1887, en atención a no haberse presentado opositores a este concurso...

Por despachos telegráficos recibidos en Madrid, se sabe que ayer ha llovido en Zaragoza.

Por real decreto que hoy publica el periódico oficial, se aprueba el reglamento para el régimen interior del ministerio de Fomento...

Por real orden de 30 del pasado se ha dispuesto, que por el ministerio de Fomento se adquieran cien ejemplares de la obra que escribió fray Lope de Vega Carrpio...

Durante la semana del 2 al 8 del corriente han circulado por las líneas de Madrid a Zaragoza y Alicante 23,718 viajeros. Los productos del movimiento general de viajeros y mercancías ascendió a 1.910,644.32 rs. cívica...

Las Novedades dice hoy que mientras el gobierno, inspirado únicamente en el poderoso sentimiento liberal, no barra de una vez sin vacilación, sin dudas, todos los obstáculos que le rodean...

De Chafarinas escriben quejándose del abandono en que se halla aquella población y llamamos sobre ello la atención del gobierno. No hay ni un reloj que marque las horas...

Se anuncia como muy próxima la vuelta a España del Sr. D. José Zorrilla.

Se encuentra en esta corte el célebre ciego Sr. Pico, que dará algunos conciertos en los Campos Eliseos.

De la Gaceta de Lisboa del 18 tomamos la siguiente nota: «S. A. el infante de España D. Sebastián ha recibido ayer en su casa de Pedrosal mariscal duque de Saldaña...

Segun noticias, parece que la sociedad de seguros, denominada Montepío universal, va a emplear una gran parte de sus considerables fondos en la edificación de casas en vasta escala...

Ayer, segun La Democracia, ha salido de Madrid, con dirección a Aranjuez, la señora hermana de Sor Patrocinio. El motivo de este viaje repentino, segun aseguran...

El establecimiento de la calle Mayer, núm. 12, donde funcionan los hornillos especiales para coque que la Compañía Madrileña dealumbrado y calefacción por gas acaba de poner en venta...

Algunas personas han creído que el coque daba un tufo insufrible y pernicioso para la salud; esa es una grave equivocación y los que han visitado y visto funcionar los hornillos de la calle Mayor...

Está también a la vista de todos que los fogones donde están instalados dichos hornillos ofrecen un aspecto de limpieza que no ofrecen nunca los demás hornillos y fogones.

Segun se nos ha informado, no parece exacto, hasta ahora, que se haya concedido la cruz de caballero de la Orden de San Juan de Jerusalén...

En Lugo va a publicarse una galería de gallegos ilustres, bajo la dirección del Sr. Soto Freyre, editor de aquella ciudad.

La Iberia dice que se habla de la fuga del señor arzobispo Puente. ¿Fuga? ¿De dónde? ¿Y por qué? No lo creemos.

La Nación aconseja al general O'Donnell que no se duerma sobre sus laureles, porque los reaccionarios son capaces de todo en su desesperación...

El viernes inauguró sus tareas la compañía formada por el Sr. Ugarte para el teatro del Escorial. La primera función puesta en escena fué el aplaudido drama El Patriarca del Turia...

Se han concedido los honores de jefe de administración civil al joven y entendido catedrático del instituto de Pamplona D. José Ceruelo.

Créase que por instigación del gobierno francés el gobierno belga acaba de hacer que se vote de nuevo la ley contra los refugiados...

Dicen de San Francisco de California que los jefes principales que habían procurado organizar alistamientos de voluntarios con destino a hacer la guerra en Méjico por cuenta de Juárez...

A pesar de que en el informe del general Lamirra al rey Víctor Manuel se hace constar oficialmente la suspensión de las negociaciones con Roma...

De Arechavaleta escriben a un amigo nuestro la siguiente carta: «Descausado ya de la insignificante molestia que hoy acarrea el viaje a esta provincia...

El edificio (cuya descripción artística no me corresponde, y que espero darán a conocer personas competentes, si se interesan por los progresos aislados que en nuestra patria se realizan a pesar de las mil y una contrariedades) es vasto, bien calculado para su objeto...

Hay abundantes surtidores que recrean la vista, que refrescan la atmósfera, y deben arrullar al que los escuche desde su cama; abundantes fuentes en el interior que proporcionan la apetecida limpieza, y el mas esmerado servicio en los que pueden llamarse verdaderos inodoros...

Segun la Gaceta del ejército se ha dicho que el general Calonge iba a ser relevado de la dirección de Estado mayor; y que le reemplazará el general Masina tan pronto como regrese de Puerto Rico.

Las aguas sulfurosas, analizadas competentemente y sujetas ya al examen de los hombres de ciencia, les sirven a estos para formar comparaciones que dan por resultado apoyar el juicio que formamos los profanos al paladearlas...

Ha sido entregado a las Excmas. señoras de Beneficencia domiciliaria el proyecto de una sociedad filarmónica y filodramática, cuyo objeto es estimular el amor a la música y a la declamación...

Segun la Gaceta del ejército se ha dicho que el general Calonge iba a ser relevado de la dirección de Estado mayor; y que le reemplazará el general Masina tan pronto como regrese de Puerto Rico.

Circulan, dice un periódico, hace dos días rumores de que un general español ha recibido ocho millones de reales que le han entregado los neo católicos, que este general ha comprado caballos de batalla, que en las provincias hay treinta mil hombres dispuestos a levantar la bandera del absolutismo...

no es verdad? El desgraciado anciano causa compasión. ¡Qué contratiempo! añadió la condesa que había encontrado medio de acercarse al capitán; es preciso que os hable al momento. —Silencio, murmuró Chalouze. El general, que no los perdía de vista y prestaba atento oído, oyó perfectamente esas palabras cambiadas. En momentos supremos, nuestros ojos y nuestros oídos adquieren la sutileza de los salvajes del desierto...

dos del ejército, ambos estamos en activo servicio. —Creo que nunca he faltado a mis deberes, mi general. —Os mando, pues, caballero, que os deis por arrestado y consideréis vuestro arresto en este mismo cuarto, hasta que en persona venga a levantárosle. —Arrestado yo! ¿qué falta he cometido? El general sonrió con desden, y dió un paso amenazador hacia Chalouze que le aguardó con calma; después conteniéndose, murmuró con amargura: —¡Decid bien! debo justificar vuestro castigo, acusaros antes de proceder a la sentencia. Os arresto, caballero, por haberos ausentado sin mi permiso del sitio en que yo mismo os había dejado, y os advierto también que por vuestro decoro y el mio, podéis fingir que os refugiáis en vuestro cuarto por cansancio del camino. Y como todo arresto lleva consigo la incomunicación no os sorprenderá verme recoger la llave de vuestro cuarto. No temáis, vuestro arresto será de corta duración. Diciendo esto, el conde salió lentamente, cerró la puerta con llave que guardó en su bolsillo y bajó a su despacho donde Nicolás le aguardaba. —Ahora nosotros, camarada, exclamó el conde. Paréceme, amigo, que si eres manco, no eres cojo, y que utilizas las mil maravillas tus dos piernas. —Siempre para servirlos, mi general. —¡Así lo creo! Vamos a ver, ¿qué preferes de los dos, a mi linda esposa ó a mí? —A fé mia, mi general... Mi padre me hacia muchas veces una pregunta por ese estilo... solia decirme, ¿a quién quieres más, a tu padre ó a tu madre? y os aseguro que, salvo el respeto que cada uno debe al autor de sus días, sostengo que era una gran tontería la que me preguntaba mi padre. —¿Es decir que yo acabo de preguntarte otra? —En cuanto a eso, mi general... Pero en fin, algo parecido, sino viviérais vos... no digo que la señora condesa... ¡Pardiez! si no viviérais vos, sería dos veces huérfano, y esto no lo ha dispuesto nunca Dios. —¡Bien, normando! —Vos en cambio, mi general, sois algo gascon, al querer aligir al pobre Nicolás. —Vamos, aclararemos la cuestión; el

la señora condesa te diese una orden y yo otra en contrario, a cual de los dos... —¡Oh! en cuanto a eso sin vacilar, a vos, mi general. En primer lugar sois mi general, y basta; en segundo, sois el patron del barco, y donde hay patron, no manda marinero. —Y si la condesa te rogase que me obedecieras... —Ya lo creo, y con aquellos ojitos tan dulces, aquella risita de ángel... ¡pero nada! Está dicho: fijo en la consigna... ¡y ni visto ni oído! —Muy bien; ¿se ha servido de tí m mujer para algunos mensajes en ausencia mia? A estas palabras, el veterano sintió subirse su sangre a la cabeza y dijo: —¿Mensajes? Segun: sí y no. —No quieras confundirme; el día 14 has llevado una carta de parte de la condesa... —El 14 era acaso el sábado... no era el viernes... digo mal, el miércoles... —¡El día no hace al caso! La condesa te ha hecho llevar una carta; sí ó no. —Una suposición, mi general; si la señora me la hubiese dado con orden es presa de no decirlo, por nada en el mundo es lo con aria. —Acabas de decir me que me obedecieras con preferencia. —Ya lo creo, en el caso en que me mandárais los dos a la par. —¡Oh! ¡Cabeza de hierro! ¿No ves que lo sé todo? Has llevado una carta a Julio Bernard, y mi mujer teniendo mi enojo te ha arrancado promesa de que callas... ¡ya se ve, queria sorprenderme zanjando el asunto de la granja de Peron; pero yo sé mas que ella, y a mi vez le preparo otra sorpresa! No puede figurarse lo que le traigo de París, quizá presiente algo, y lo mas gracioso es que el capitán ha adivinado mi intento, lo que me contraria mucho, porque tiene una lengua muy ligera, y si ve a mi mujer, a Dios, se lo cuenta todo! Ella por otra parte sabe hacer hablar a las gentes con una monada, con una sagacidad... —Eso sí, es muy gracioso murmuró el manco. El general fijó una mirada escudriñadora en Nicolás: aquellas palabras habían dado en medio del blanco, y preocupado como estaba, creyó ver en la afirmación de Nicolás, un nuevo indicio en contra de los culpables. Llamó en su auxilio a la calma y continuó:

—Necesito, pues, que te unas a mí en contra de mi mujer y del capitán. ¿Me juras obedecer la consigna que voy a darte? —Por la cruz de honor que adorna mi pecho, mi general. —Basta, estoy satisfecho, ve a instalarte en la antecámara del cuarto del capitán, allí estás de centinela, no dejes acercarse a nadie a su puerta, y a la misma condesa, si lo intentase, se lo impides. La llave, además, está en mi bolsillo... Todo esto no es mas que un juego, preliminares de la sorpresa que le preparo; pero ya sabes que soy rígido hasta en mis bromas. —¡Pardiez! Ya me figuro que todo ello no es otra cosa. —Pues ¿no te lo digo? todo chanza... mañana es el aniversario del matrimonio de mi esposa, y le preparo una sorpresa... ¿Es decir que puedo contar contigo? —Como con vos mismo. —Ya estoy, pues, tranquilo... y contento. Marcha a tu puesto. El general entonces se dirigió al salón, cambió algunas frases cariñosas con la baronesa y se dirigió con su esposa a la estancia donde Marinetta cuidaba a su padre enfermo. El doctor dormitaba y Marinetta, de puntillas, se adelantó a saludar al general y darle gracias por su hospitalidad que había encontrado en su casa. El general ratificó todas las ofertas de su esposa, consoló a la joven como pudo, y se despidió de ella. —Quedaos con Marinetta, amiga mia dijo a la condesa; voy a mi cuarto un instante y volveré a buscaros. —Es ya la hora de comer. —Hemos comido en Agen, muy tarde, podéis comer sin nosotros. —Con eso podrá hablar al capitán, dijo la condesa a Marinetta en cuanto se hubo retirado el general. Sin embargo, no sé por qué este alajamiento de mi marido, aunque nos favorece, me alarma. ¿No le has encontrado una espresión preocupada, extraña? —No; hoy como siempre, no he visto mas que la bondad pintada en sus facciones. —¡Abázame, querida mia; por fin no estamos solas; Dios nos protege y mañana todo se arreglará. —Mad. Chardin envió a decir al marqués de Chalouze si queria hacerle el gusto de bajar al salón, que tenía que hablarle.

LOS ENVIDIOSOS. 143

En la semana próxima publicará la Gaceta, sancionadas por la reina, las leyes autorizando al gobierno para ratificar el tratado de comercio entre Francia y España, y la que suprime el derecho diferencial de bandera por tierra sobre toda clase de mercaderías, para suprimirle por mar, sobre los artículos que se producen en Europa, exceptuando los de pesquería, para suprimir asimismo las trabas que ligan y los gravámenes que sufre la marina mercante, y para disminuir en el arancel vigente, y sin distinción de bandera, los derechos impuestos a las primeras materias que principalmente se emplean en la construcción de buques.

Dice un periódico: «El dinero remitido últimamente a Roma importa la enorme cantidad de doce millones de duros. Esta cantidad ha sido remitida en metálico contante y sonante.»

La noticia dada por un periódico inglés de que el emperador de Rusia había escrito al de Francia aprobando el proyecto de un Congreso europeo, se funda en una equivocación. Ciertamente el emperador Napoleón ha recibido una del de Rusia carta por mediación del príncipe de Wittgenstein, pero solo se refería al envío de las condecoraciones de la orden de San Andrés.

Anúnciase un viaje de la emperatriz de Rusia a las aguas de Schwalbach.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 15. Table with columns for 'Fest. públicos', 'Ultramar', and 'Otras'. Rows include 'Consal. cont.', 'Id. fin. demes.', 'Id. 15 próx.', 'Dif. al cont.', 'Id. fin. de mes.', 'Amort. del 2.º', 'Idem de 2.º', 'Personal', 'Billetes hip.', 'Servic. y sec.', 'Desabril 4000'.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Varietades.—A las 9.—A beneficio del primer actor D. Filipo prosperi.—La co. Bailier.—La Casa de Campo.

Campos Eliseos.—A las 9.—Gran concierto en el Jardín por la orquesta del teatro Rossini.—Magníficos fuegos artificiales.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 8 de la tarde y 9 de la noche.—Grandes funciones de ejercicios equestres y gimnásticos.

Plaza de toros.—A las 5 1/2.—Se lidiarán seis toros, tres de la ganadería de marqués del Saltillo, antes de Lesaca, y tres de D. Manuel de la Granja. Matarán Cayetano, el Tato y Gonzalo Mora.

Jardín de Price.—Habrá dos bailes, uno a las 4 1/2 de la tarde y otro a las 8 1/2 de la noche, con fuegos artificiales, y el difícil ejercicio del doble trapezco.

Recreo artístico.—(Portillo de Valencia.)—Gran baile desde las 5 de la tarde a las 10 de la noche.

Jardín del Tibolli, en el Prado.—Dos grandes bailes campestres desde las 4 de la tarde a las 7 1/2 de id., y de 8 a 12 de la noche: en este último habrá fuegos artificiales.

La Lira.—Calle de San Pedro, esquina a la de San Juan.—Baile, de 4 a 8 1/2. Exposición de figuras de cera.—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.—Horas, desde el anochecer hasta las 12 de la misma. Entrada, 4 rs. persona mayor y 2 los niños.

Galería de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer a las once. Entrada 4 reales y 2 los niños.

TERCERA EDICION.

Una de nuestros correpondsales de la Granja nos remite la siguiente carta. Algunas de sus noticias necesitan confirmación:

SAN ILDEFONSO, Julio 14 de 1865. Anoche el duque de Tetuan pasó a palacio, donde fue recibido por S. M.: esta audiencia duró cerca de dos horas, pues se prolongó hasta cerca de las doce.

Sobre esta entrevista y sobre la celebración del Consejo que hoy ha presidido S. M., se cuenta públicamente que anoche el presidente del Consejo de ministros espantó ante S. M. las ideas que «brigaba acerca de la cosa pública, y lo que, en su consecuencia, le parecía debía practicarse. S. M. escuchó al duque con la atención que siempre presta a quien tiene merecida la mayor confianza, habiendo quedado aplazadas para en el Consejo adoptar las resoluciones que pareciesen más conformes con la política seguida por el gabinete.

El Consejo, efectivamente, se ha reunido hoy en la real Cámara, y solo la reina y los ministros, como es natural, han tomado parte en él. Se sabía la importancia de esta reunión, y por esto y porque algunos periódicos, así como personas interesadas en presentar a la reina en desacuerdo con el gabinete, habían sostenido la inminencia de una crisis, se aguardaba por todos con verdadera impaciencia la terminación del Consejo.

Al fin, después de tres horas próximamente de haber sido recibido en la real Cámara el gabinete, los ministros salieron de ella y al momento se celebraba por el público la completa armonía entre la Corona y el gobierno, y por el mismo público se decía que S. M. había prestado completísima aquiescencia a cuanto el Consejo le propuso. Varias importantes resoluciones

se cuenta haberse adoptado y entre ellas descuellan muy principalmente una circular a los preladados de España acomodada a todas las condiciones de conveniencia para el trono y para aquellos, relativamente al asunto del reconocimiento de Italia que algunos aventuraron a decir es cosa que también se ha resuelto hoy con arreglo a lo propuesto por el ministerio.

Es indudable que la Gaceta dirá muy pronto el resultado verdadero del Consejo.

Después del Consejo han sido recibidos por S. M. el capitán general marqués del Duero, los gobernadores de Segovia civil y militar y algunas otras personas.

Mañana comienzan a tomar baños, sin duda como preparatorios a los de mar, S. A. R. el príncipe de Asturias y S. A. la infanta doña Isabel.

Hoy a las doce ha sido cumplimentado el duque de Tetuan por los jefes y oficialidad de la guarnición, habiendo recibido además la visita de multitud de particulares.

Es tal el número de cartas y representaciones que se han dirigido a S. M. en estos últimos días, que si hubiera de entrar de todas ellas, tendría que dedicar a su lectura la mayor parte de las horas del día. Probablemente lo que se hará para evitar esta molestia, será darle cuenta en breves términos del objeto sobre que versan.

Hoy recibimos la siguiente carta de uno de nuestros correpondsales de la Granja:

«SAN ILDEFONSO, 14. Ya saben Vds. que anoche mismo quedó completamente despejada la incógnita, lo que no debe cogérselo de nuevo, pues realmente las personas más autorizadas en política no recelaban que pudiera suceder otra cosa.

Los ministros se han reunido hoy a almorzar en casa del presidente, y allí han celebrado una conferencia.

Después han pasado a celebrar el Consejo presidido por S. M. a las dos de la tarde, y allí están a esta hora en que cierro mi carta.

Los ministros de Fomento y Marina deben regresar ya esta noche a Madrid. Parece que el Sr. Oñate marchará mañana a Madrid a dar las disposiciones para el viaje de S. M.

También esta noche regresará a Madrid el presidente del Senado, señor marqués del Duero.

Hoy ha llevado el presidente a la rubrica de S. M., varios decretos de gobernadores.

S. M. la Reina ha estado obsequiosa en extremo con los ministros. No solo han comido hoy con ella, sino que por la mañana, sabiendo que los ministros debían almorzar en la presidencia, tuvo la galantería de enviarles el almuerzo.»

El tenor Sr. Tamberlik fué objeto anoche de una verdadera ovación al terminar el tercer acto de El Profeta, que cantó con extraordinaria bravura. El público le llamó repetidas veces a la escena, y arrojó dos coronas a los pies del eminente artista.

El Sr. Tamberlik sale pasado mañana para la Granja, y de allí se dirigirá a París, estando de vuelta en Madrid, para continuar tomando parte en las representaciones del teatro Rossini, el día 8 del próximo agosto. Para entonces se pondrán en escena las óperas Don Sebastian, de Donizetti, y la Muñeca de Porcia, de Auber, cuyas decoraciones y grande aparato se están preparando. De aquí a entonces se cantarán Macbeth y Martha, y continuarán las representaciones de Norma y Fausto. Para el desempeño de Martha y Fausto ha sido ajustada la tiple señora Volpini, que deba llegar en breve a Madrid.

Por un error material dijimos en nuestro número de ayer, al ocuparnos de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Madrid, en su sesión del jueves, que la corporación había acordado exigir al Sr. Diaz Perez, abogado consultor del municipio, el sueldo que había percibido como letrado durante el tiempo que fué regidor de real orden.

Lo que se acordó, según La Iberia, fué que no obstante el derecho que el ayuntamiento tenía para reclamarle lo que había percibido el abogado consultor, no se le reclamará, por razones fáciles de comprender.»

Se va a construir en la bahía de Guadalupe, al Sur del golfo de Méjico, una población y un puerto que llevará por nombre villa de Miramar, en recuerdo del palacio que habitaba Maximiliano I cuando fué proclamado emperador.

Hoy hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Vigo, 15. Hoy a las once y cuarto de la mañana entra en este puerto el vapor-correo de la Habana.

La novela titulada Riquezas del alma, que fué premiada con mención honorífica por la real Academia Española en el último concurso, es debida a la pluma de la ilustrada autora de Bálamo de las penas, doña Angela Grassi.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 15. Las noticias especiales de Méjico publicadas por el «Memorial diplomático» dicen que la situación es cada día más satisfactoria bajo el punto de vista político y comercial.

El duque de Magenta saldrá el lunes para volver directamente a Argel.

Constantinopla, 13. El sultan está restablecido: a pesar de que no se ocupa todavía de los negocios del Estado, ha recibido a Fuad-Pachá y a algún otro ministro.

De los 22 obispos alejados de sus diócesis por su propia voluntad ó por la del gobierno, echo han anunciado ya al ministro de Cultos que se disponían a volver a ellas.

Ayer salió a tomar las aguas de Puertollano el gobernador de Albacete, después de dejar, con la actividad que le distingue, planteados los trabajos para la adición a las listas electorales, con arreglo a la última ley votada. Ha quedado encargado del gobierno el laborioso y entendido secretario del mismo don Saturnino Palacios.

Anteayer, Marcelino Lopez guarda de la obra de la calle de Peñayo, núm. 21, propiedad de D. Martín de Leon, fué a cobrar un talon de este señor a la Caja de Depósitos, y por 8,000 rs. le dieron 8,000 escudos; ó lo que es lo mismo, 72,000 rs. mas, que el citado guarda entregó intactos a su amo, y este, a su vez, a los encargados de la Caja. Actos de esta naturaleza no necesitan comentarios.

Esta tarde recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 14. Esta tarde a las tres, despues cerrada la Bolsa, han quedado los roncotes a los precios siguientes: 3 por 100 francés, a 67.55; 4 1/2 francés, 96.75.

Ferrocarril de Alicante a Zaragoza, a 325.

Mejicanas modernas, 48 1/2.

Consolidados turcos, a 49 5/8.

5 por 100 italiano, 65.

Cambio sobre Lisboa, 541.

Moviliario francés, a 740.

Moviliario español, a 470.

Ferrocarril del Norte de España, a 160.

Id. portugués, a 185.

Id. lombardo, a 437.

Paris, 15. Dicen los periódicos que el crédito moviliario ha hecho un empréstito al ayuntamiento de la villa de Paris de 250,000,000 de francos.

Alejadria, 13. Continúa disminuyendo el cólera.

Plymouth, 14. Han llegado a este puerto los buques franceses acorazados.

Segun dice «La Patrie» la entrevista del emperador con la reina de España, se verificará en la segunda quincena del próximo agosto.

Parece que ha sido nombrado fiscal de imprenta el Sr. D. Isidra Autran, empleado que ha sido de Gobernación y redactor del Diario Español.

El Sr. Suarez Inclan ocupará el cargo de subsecretario de Gobernación, toda vez que el Sr. Lorenzana vuelve a su antiguo puesto de Consejero de Estado.

Al viaje a Zarauz, y formando parte de su guarnición, irán como de costumbre algunos alabarderos.

Ayer se encargó del mando civil de Granada el nuevo gobernador nombrado para esta provincia.

El señor duque de la Torre sale mañana para Biarritz, donde permanecerá pocos días.

Es cosa definitivamente resuelta que el duque de Tetuan acompañará a sus majestades en su viaje a Zarauz.

Hoy por la mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Alcázar de San Juan, 14. El correo llegó a la estación de Alcázar a las tres y minutos de la madrugada por rotura de la máquina en la estación de Pinto.

Palma, 14. Ha fondeado en este puerto el vapor «Vigilante» procedente de Cartagena.

Cartagena, 14. Esta tarde ha fondeado aquí la goleta «Ligera» procedente de Alicante con 170 quintos.

Hoy se ha firmado la escritura otorgando a favor de D. Miguel Vicente Roca, la concesión del teatro del Príncipe de esta corte. Mañana probablemente se dará posesión del teatro al nuevo empresario, é inmediatamente empezarán a hacerse las reformas que tiene proyectadas la empresa.

Hoy a las ocho de la mañana ha sido atropellado junto a la plazuela del Gato, un soldado del batallón de Arapiles, por el carruaje de señor ministro de Estado. Felizmente el soldado solo ha sufrido algunas ligeras contusiones en el cuerpo.

Ya está colocado el andamiage que ha de servir para colocar en el coronamiento del pórtico del Congreso el fronton de mármol de Carrara concluido por don Ponciano Ponzano, y que ha de sustituir al relieve de yeso que hasta ahora ha habido. Terminada la colocación, se pondrán también en los leones de bronce, cuya fundición se está haciendo. Los candilabros que hay junto a los leones se fijarán mas a los lados, dando de este modo mas armonía a la fachada.

Han sido devueltos al ministerio de Fomento ayer todos los expedientes y

antecedentes que existían en el Congreso, y que tenían relación con los proyectos de ley sobre ferro-carriles y algunos otros que se hallaban pendientes de discusión.

Dentro de breves días verá la luz pública una colección fotográfica de las notabilidades contemporáneas de ambos sexos, titulada Epistolae transparentes ó Cartas sin trascendencia, obra debida a la pluma de nuestro querido amigo el festivo escritor valenciano D. José Pallares.

El 21 habrá en la plaza de los Campos Eliseos una nueva corrida de tres toros por varios aficionados. Entre los espadas, se cuenta con el Sr. Hidalgo y otro aficionado andaluz poco conocido entre nosotros.

Háblase del próximo enlace de la bella hija de D. Vicente Bertran de Lis, con el joven D. Joaquín Marin, hijo del presidente de la comisión de límites entre España y Francia.

El decreto sobre desamortización de que nos habla hoy en su carta uno de nuestros correpondsales en San Ildefonso, es el publicado hoy en la Gaceta, ó lo que es lo mismo, el que se publicó hace pocos días con alguna equivocación, y que se ha reproducido con las emendas consiguientes.

En el mercado de granos de esta corte, el precio del trigo era hoy de 41 a 43 reales; la cebada de 21 1/2 a 26 1/2, y la algarroba a 21.

La medida que ha adoptado el gabinete otomano creando un gobierno general en Siria, la va a extender a todo el imperio. Ya se han dado las órdenes para que de los bajalatos de Erzeroum, de Kars, de Van y de Bajazid, se forme un gobierno que tendrá por capital la ciudad de Erzeroum.

Han estallado durante la semana pasada violentas tempestades en muchos puntos de Inglaterra, cayendo gran cantidad de agua.

En algunas regiones de la parte meridional de Inglaterra se presentan las serpientes en gran número.

El señor arzobispo de Burgos, de quien dice hoy un periódico que se había fugado, se encuentra, según nuestras noticias, en los baños de Viesgo, y allí fué hace pocos días a visitarle desde Oñate el Sr. Nocedal.

Esta noche sale para la Cornia el nuevo secretario de aquel gobierno, Sr. Medina. El gobernador Sr. Barreiro saldrá a toda la semana entrante.

Hoy se ha asegurado que había salido ayer para la Granja, llamado de orden superior, el fiscal del Tribunal Supremo de Justicia.

El general Pavia ha salido ó saldrá de un momento a otro para la Granja con objeto de pasar allí los días de su esposa.

Durante la ausencia del duque de la Torre queda encargado de la capitania general de este distrito el general Cervino.

Ha llegado ayer a Madrid, procedente de Paris, el Sr. D. Mauricio Lopez Reberis.

El Sr. Ochoa, tan pronto como haga entrega de la dirección de instrucción pública a su sucesor, que sigue asegurándose será el Sr. Silvela, saldrá con su familia para los baños de Aguas-Buenas, dirigiéndose despues a Paris.

El resultado de la lucha electoral en Portugal, según aparece del escrutinio practicado, es favorable al gobierno.

Debe llegar de un momento a otro a Madrid el duque reinante de Sajonia Coburgo, que viaja de incógnito con el título de baron de Eila.

Acaba de expedirse una real orden a los capitanes generales de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, recomendándoles para que lo hagan a quien corresponda, el Cuaderno primero para enseñar a leer a S. A. R. el príncipe de Asturias y las demás obras de los mismos autores consagradas a la educación de S. A., previniendo al mismo tiempo a aquellas autoridades las hagan incluir en las listas de las obras de texto para los efectos de la ley.

Pregunta un periódico si rubricó ayer S. M. el decreto disolviendo las Cortes. Mal pudo hacerlo cuando no le fué presentado, pero según nuestras noticias, los ministros adquirieron nuevamente la convicción de que en el momento que el gobierno lo creyera conveniente S. M. firmaría un decreto en que, por otra parte, nadie ha pensado que pueda hallar obstáculos el gabinete.

Se anuncia la próxima aparición de dos periódicos literarios con el título de El Mono y La Mona. Estas publicaciones parecen que son de una misma empresa, y que se publicará el primero tolos los jueves y el otro tolos los domingos. No dejarán de dar brinco los nuevos colegas.

Han sido conducidos a la cárcel de villa, tres jovencitos de no muy buenas costumbres, que hace pocos días se fugaron de la casa paterna.

Parece que el Sr. Ferrari, antiguo empleado en Gobernación, será repuesto

en la plaza de oficial de la clase de segundos que desemñaba.

Creemos definitivamente acordado el nombramiento de Sr. D. Félix María Trabado, gobernador que ha sido de varias provincias, para superintendente en comisión de la fábrica de moneda de Sevilla.

El Sr. D. Mariano Romea, que desempeñaba este cargo, irá de administrador de Hacienda pública a Cádiz, y el que lo es de esta provincia, D. Tomás Sanchez, irá con igual destino a la Coruña.

Hoy a las ocho de la mañana ha llegado a Madrid el presidente del Consejo de ministros, en compañía de los ministros de Fomento, Estado y Marina. También ha llegado esta mañana el señor marqués del Duero.

Mañana publicará la Gaceta el decreto nombrando capitán general de Puerto Rico al general Sr. Marchessi. Parece que el Sr. Messina, a quien reemplaza, ocupará más adelante la dirección de ingenieros.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 15. En la bolsa de hoy, quedaban: el 3 por 100 interior español, a 00 0/0; el exterior, a 00 0/0; la diferida a 00 0/0; la amortizable a 00; el 3 por 100 francés, a 67-65 y el 4 1/2 a 97.

Londres, 15. Los consolidados ingleses quedaban de 90 1/8 a 1/4.

Mañana sale de esta corte con dirección a Asturias, nuestro apreciable amigo D. Manuel Gonzalez Llana, antiguo periodista y redactor que fué del periódico La Iberia.

Ha sido nombrado oficial de la secretaría del correccional de la Audiencia de Madrid, en la vacante del Sr. Teixido el apreciable joven D. Agustín Sanchez de Arcilla, que acaba de terminar la carrera de abogado.

Escriben de Constantinopla con fecha 3 que el cólera lo ha llevado a la Mecca la caravana de musulmanes de la India y lo han traído a Alejadria y al Cairo los peregrinos que desde la Mecca se han dirigido al Norte de Egipto. La comisión sanitaria de Egipto ha tomado las medidas oportunas para que en adelante queden sometidas a cuarentena las arañas.

La compañía inglesa que está construyendo el canal Cavour tiene adelantados los trabajos que en vez de haber terminado dicha importante obra a fines del año próximo, la concluirá al terminar este. En vista de la gran riqueza que va a llevar al Piemonte este canal, los periódicos franceses escriben a su gobierno a que se ejecuten obras parciales en el vecino imperio.

Terminado el motín de los cocheros de Paris, parece que se prepara otro ocasionado por los albañiles: tambien los músicos están dispuestos a protestar de las escasas ganancias que su profesión les proporciona. En concepto de personas entendidas, estos disgustos reconocen por causa lo cara que es en Paris la vida, pues con las frecuentes demoliciones de barriadas enteras, ha aumentado enormemente el precio de los alquileres, y por consecuencia el de todos los artículos. Por esta razon ha sido muy mal visto que el cuerpo legislativo haya aprobado un nuevo empréstito para la ciudad de Paris.

Dicen de Paris: «Se ignora si el emperador asistirá a la gran fiesta nacional que debe verificarse el mes próximo en Cherbourg. Deseñará, se dice, de la presencia del duque de Gales, relacionada a su vez con el viaje de la reina Victoria al continente; porque si esta soberana se ausenta del suelo británico, el príncipe habrá de acompañarla en su excursión. Créese, sin embargo, que las cosas se arreglarán de modo que permitan al heredero de la corona de Inglaterra encontrarse con el emperador en Cherbourg. Si así sucede, dícese que S. M. se propone que el príncipe de Gales venga a Fontainebleau, donde S. A. R. permanecerá algunos días.

En una carta de Viena se lee lo siguiente: «Se habla mucho actualmente en nuestro mundo diplomático de una entrevista que se prepararía en Gastein entre el rey de Prusia y el emperador de Austria. Si se verifica, dudo que tenga resultado alguno. La ruptura entre el Austria y la Prusia se consumó el día que esta última potencia pensó en que los Estados medios reconocieran la Italia, ofreciéndoles como aliciente un tratado de comercio.

En Viena pronuncian sin reserva la palabra traición los amigos de Bismark; y ciertamente esta actitud de la Prusia ha creado la necesidad de la reconciliación con la Hungría. Además, habiendo rehusado M. de Bismark explicarse respecto al gran duque de Oldenbourg, Mr. de Mensdorff ha debido dirigirle un despacho en que le dice que el Austria se considera como relevada de su palabra dada en enero de 1864, de no emprender ni contratar nada sin que preceda un acuerdo con el gabinete de Berlín. En consecuencia cada uno vuelve a estar en libertad de obrar. Se vé, pues, que la situación es violenta y que la ruptura se declarará.»

Ha fallecido en Calahorra el canónigo de aquella iglesia catedral, D. Wenceslao Miguel de Noguera.

El gobierno, dice La Verdad, no se ocupará en manera alguna de que los prelatos, que a bien lo tengan, usen del derecho de peticion comun a todos los españoles, considerando en el código fundam. n.º de 1.ª de 1808, pero siempre que sus exposiciones no salgan de los límites del respeto que se debe al jefe del Estado y a las leyes, como igualmente al decoro y dignidad de la Iglesia.

Además de las propagandas públicas que hacen los absolutistas con sus periódicos y con otros documentos demasados célebres por las ideas subversivas que contienen y por las personas que los susciben, han emprendido, dice un periódico, otra propaganda secreta, que consiste en enviar con profusion a todos los pueblos de la Península el retrato en fotografía de uno de los hijos de don Juan, con este lema: «Viva Carlos VII. rey de España»

La corrida de toros en Mont de Marsan se verificará durante la estancia de la amperatriz en Biarritz, y se cree que asistirá a ella.

Escriben de París: «Aba-el-Kader es el héroe del día; continuamente hay gran número de curiosos delante de su alojamiento. Lo que más se desea es ver a sus dos mujeres circasianas, que se ocultan detrás de las persianas para contemplar la muchedumbre, y por consiguiente, apenas se las distingue»

En el hipódromo de París exhibirán a los espectadores un piano de vapor que tiene la forma de una locomotora, y que ha sido construido en el Norte América.

Cerca de Sorrento hay una montaña que amenaza caer sobre el camino de Vico. Con este motivo, se decidió derribarla a cañonazos; pero como no profirieron la menor oscilacion cuarenta tiros disparados a un mismo tiempo, se ha decidido recurrir a una mina monstruosa.

Desce que por la comision de gobierno interior del Congreso se va a pasar una comunicacion al Excmo. señor ministro de la Guerra proponiéndose de una gratificacion de 2,000 duros a los individuos del ejército que han intervenido en la fundacion de los leones de bronce que han de sustituir a los que hoy existen en la puerta principal del Congreso, y para que además se le conceda una cruz de merito a los jefes.

Un periódico da a entender que estos dias ha habido cierta agitacion por los barrios de la plazuela de la Cebada. Si es cierto, creemos que ya se habrá calmado.

En la desamortizacion de los bienes del patrimonio cedidos al Estado por su majestad la reina no hay tropiezos de ninguna especie, como equivocadamente presume algun colega. Lo que hay es necesidad de llenar los requisitos indispensables para llevarla a efecto, y para ello se hacen con la debida diligencia los trabajos necesarios.

El miércoles fondeó en la rada de Barcelona una escuadra inglesa procedente de Malta y compuesta de los buques siguientes: Real Victoria de 102 cañones, y 1,010 plazas, su comandante sir Robert; navio Gibraltar de 81 cañones y 900 plazas, comandante el capitán de fragata Dixon; vapor Royal Vok, de 35 cañones y 605 plazas, comandante el capitán de fragata Champbell; id. Resistence de 16 cañones, y 457 plazas, comandante el teniente de navio Chamblain; id. Racer de 11 cañones y 130 plazas, comandante el teniente de navio Brems; id. Enterpriso de 4 cañones y 129 plazas, comandante el capitán de navio Rosaly. Todos estos buques forman un total de 205 cañones y 2,931 plazas. Entre ellos hay tres fragatas blindadas.

Parece acordado el nombramiento del Sr. Fernandez de la Hoz para la vicepresidencia de la junta de estadística.

Parece que se ha comunicado ya a las direcciones la real orden en que se dispone que todos los jefes y oficiales que habian vueltos al servicio activo despues de retirados en el último periodo, pasen nuevamente a esta situacion pasiva, con los beneficios que puedan corresponderles por la ley de retiros. Esta medida ocasionará el primer movimiento de las escuelas, tanto tiempo paralizadas, especialmente en la clase de capitanes de infanteria.

De Alejandria (Egipto) escriben el 2 al Tiempo de Trieste:

Alejandria presenta un espectáculo capaz de aterrar a los más fuertes. Casi todos los almacenes están cerrados, pero con dos barras transversales, porque sus dueños han marchado a Europa. La emigracion es considerable; no se ven más que carruajes llenos de gente, carros llenos de efectos, una influencia increíble y casi insurreccional para conseguir billetes de pasaje en los vapores-correos, cuyas agencias se han visto obligadas a cerrar las puertas y distribuir a aquellos por las ventanas. Los vapores mercantes siguen fluyendo por familias ricas, que han pagado hasta 2,000 libras esterlinas de Alejandria a Beyrouth. Los buques de vela por familias enteras para los puertos vecinos. Se dice que el príncipe de Orange se

casa con una hija de la reina de Inglaterra.

Dicen de París: «Ha fracasado la tentativa hecha el domingo por el aeronaúta M. Delamarne cerca del jardín de Luxemburgo. El globo cilindrico cónico de M. Delamarne tiene en la barquilla unss alas de tela, con cuya ayuda pensaba dirigir su rumbo; pero estas alas, dando el aparato un movimiento de rotacion, no lograron desviarlo de la direccion en que el viento lo arrastraba. Fué, pues, un éxito desgraciado.»

Las noticias de los Estados Unidos relativas a la pesca en Terranova, no pueden ser más satisfactorias. Se evaluán en 250,000 el número de lobos marinos que se han cogido durante la estacion. La primavera ha sido tambien muy favorable a la pesca del bacalao, cogiéndose enorme cantidad de él, y ofreciendo halagüeña esperanza para la pesca durante el verano.

Un hombre político francés, perteneciente a una familia ilustre, el marqués de Colbert, acaba de componer una obra en cuatro actos que se titulará Esmeralda.

Con arreglo a uno de los artículos de la nueva ley electoral, dice la Gaceta del clero, los individuos del clero parroquial y catedral pueden ser electores, aunque no elegidos.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 16.—El Triunfo de la Santa Cruz y Nuestra Señora del Cármen.

Calles.—Se gana el jubileo de Gasrenta Horas en la iglesia de monjas Maravillas, donde se celebrará a la Virgen del Cármen una misa con cada con sermón, y por la tarde comedia antes de reservar. Se celebran funciones a Nuestra Señora del Cármen en la iglesia de religiosas Carmelitas de Santa Teresa y Santa Ana y en las comendadoras de Santiago; en San Antonio del Prado será con gran solemnidad y predicará el P. José Joaquín Montalvan. Terminan las novenas de Nuestra Señora, celebrándose hoy la fiesta principal, y serán oradores: en San Justo, D. Enrique Rivers, en la misa solemne, y D. Manuel Jesus Rodriguez en los ejercicios de la tarde; en Santo Tomás, D. Mateo Yagüe, por la mañana, y D. Basilio Sanchez Grande por la tarde; en San José el citado Sr. Grande y D. Ba mundo Carrillo; en San Ignacio D. Pedro Seras y D. Luis Peraltá; en el hospital del Cármen D. Antonio Acoho, y por la tarde se cantarán completas, terminando con procesion de visita de altares y reserva. Continúan las mismas novenas a Nuestra Señora del Cármen, y predicarán: en San Ginés, don Gregorio Montes, por la mañana, y don Cipriano Sevillano en los ejercicios; en el Cármen Calzado predicará en la misa mayor D. Mariano Puyel y Anglada, y por la tarde, despues de la reserva, procesion. En las parroquias habrá misa mayor, y en San Pedro de los Naturales se hará una funcion al Triunfo de la Santa Cruz.—Por la tarde predicará en los Seruitas D. Pedro Alvarez.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Cármen, en su iglesia ó en San José. Curacion.—Senes ruega hagamos público que el aventajado médico Dr. Lopez de la Vega ha curado a doña Lucía Garcia, que vive en la calle del Espíritu Santo, 33 triplicado, 4.º, de una cáncro de la mandíbula inferior, con un cáncroide en el labio correspondiente, en muy pocos dias de tratamiento; siendo muchos otros los casos de curacion del mismo médico, lo que se nos ruega publicáremos, como la del niño Federico Gomez, que estaba tullido.

ANUNCIOS.

HOY ES UNA NECESIDAD EL RETRATARSE.—Y por 21 rs. dá seis retratos el fotógrafo Fuentes, Colon, 13. Se dan lecciones.

QUEBASTA A PLAZOS.—SE VENDEN en pública y estrajudicial subasta cuatro casas de nueva planta, de esmerada y sólida construccion, en un punto céntrico, que producen una renta de cincuenta y un mil reales anuales, pagando la tercera parte al contado y el resto en diez plazos anuales iguales. El remate se verificará el día 23 del presente mes, a las doce de la mañana, ante el notario D. Fulgencio Fernandez, que vive calle de Valverde, número 16, cuarto tercero izquierda, donde se hallarán de manifiesto los títulos de pertenencia y pliego de condiciones. Se advierte que el importe de los plazos es próximamente igual al de los productos de las casas; de manera que puede adquirirse una finca por poco mas de la tercera parte de su valor.—2.

DE ARRIENDANA PASTO Y LABOR los m. lres. titulados Chica y Colodrilla, provincia de Ciudad Real, pertenecientes a la antigua encomienda de Calabazas, término jurisdiccional de la villa de los Pozuelos de Calatrava, de propiedad de Sr. D. Luis de Entrambasaguas.

Las personas a quienes convenga tratar de su adquisicion, pueden dirigirse en Madrid al propietario, calle del Comercio, número 1, ó en Ciudad Real al Sr. D. Ambrosio Lopez Salazar, del comercio de aquella ciudad.—3.

EN LA NOCHE DEL DOMINGO 9 del corriente se dejó olvidado en una silla de los Campos Eliseos, un gabán de verano para hombre, de lana dulce, color claro, forrado todo de seda. Se solicita a la persona que lo haya recogido, se sirva entregarlo al portero de la casa número 66 de la calle de Atocha, quien dará una gratificacion.—1.

NO SER NECESARIA A SU dueño, se vende una yegua torda, alemana, de buena edad y maestra en toda clase de tiro. El portero de la casa número 5 de la calle de Tudescos dará razon.—3.

GILLAS-CORREOS.

LINEA DE LEON A OVIEDO. Desde el día 1.º de julio del presente año, se verificará el servicio de la correspondencia pública y viajeros, en dicha linea, con carruajes de dos cuerpos, construidos nuevamente para el efecto, cuya elegancia, comodidades y seguridad, nada dejarán que desear a los señores viajeros. El servicio se ejecutará precisamente cumpliendo el itinerario fijado por la direccion de Correos, para la conduccion de la correspondencia pública; de forma que los señores viajeros que deseen continuar sus expediciones a los puntos de la provincia de Oviedo, podrán verificarlo en los carruajes que de este punto hacen sus salidas, despues de la llegada del correo de Madrid, así como igualmente los vinientes de provincia llegarán a Oviedo antes de la salida del correo, y en Leon empalmarán con el ferro-carril precisamente cuando la correspondencia pública. Los billetes para Oviedo se expenden en Madrid en la administracion de D. Julian Moreno, calle de Alcalá, núm. 29, donde se hallarán de manifiesto las tarifas de precios de asientos y encargos.

GUÍA DEL BAÑISTA EN ESPAÑA para 1865, por D. Manuel Torrijos.—Forma un tomo de bolsillo en el que encuentra el bañista cuanto necesita saber respecto a baños, viaje, hospedaje, comidas, habitaciones, precio de todo, etc. Se vende a 10 rs. en las principales librerías y en casa del autor, Rubio, 4, Madrid.—3.

LA GACETA INDUSTRIAL ECONÓMICA Y CIENTÍFICA. Consagrada al fomento de la industria nacional. Director, D. José Alcover, ingeniero industrial.

Salen todos los sábados desde 1.º de enero de 1865, y consta de 8 páginas en folio, de excelente papel y esmeradísima edicion, ilustrada con gran número de grabados de máquinas y aparatos de toda clase, para la industria.

Materias de que trata. Procedimientos industriales, especialmente los más susceptibles de aplicacion en España, con la descripcion y dibujos de las máquinas.—Descubrimientos científicos, inventos, mejoras y adelantos industriales.—Privilegios de industria concedidos y solicitados durante la semana.—Preguntas de interés general para la industria.—Noticias generales, etc.—Anuncios industriales. Se suscribe a 16 rs. trimestre en la redaccion y principales librerías de Madrid, y en provincias remitiendo directamente el importe, que es de 20 rs. trimestre, 36 semestre y 70 al año. Toda la correspondencia debe dirigirse al director, Magdalena, 43, segundo. La redaccion se encarga de la toma de privilegios, y facilita datos y precios sobre toda clase de máquinas.—

DEPÓSITO DE PIEDRA BERROQUEÑA PARA MANFESTERÍA.

Estacion del camino de hierro del Norte: paso de nivel de la Moncloa. Precios. Cargo de 40 ars.

A cargar en el depósito... 12 reales. Puesto en obra dentro de Madrid, con todo gasto. 20 " Id. id. id. sin derechos de puercas... 17 "

En las afueras se fijará el precio en vista de la distancia que haya de recorrerse. Oficinas: calle de Atocha, núm. 63, cuarto tercero. Los pedidos serán servidos con prontitud.—1.

SE GRATIFICARÁ CON UNA TER.ª parte del importe, a la persona que presente en la calle de Santiago, núm. 48, portería, dos billetes del Banco de España, que se estraviaron el día 14 en la Puerta del Sol ó calle de la Montera.—1.

PRODIGIOS DE LA QUÍMICA.

NO MÁS CALVOS. Nuevo descubrimiento de la destilacion Cistac-Tristan, sola en Europa, con la que se garantiza el hacer volver el pelo, cual sea el motivo de la caída, y sea cualquiera la edad. Por antiguas que sean las calvas, el pelo vuelve tan hermoso como antes de la caída. Se devuelve el importe si a los tres meses el pelo no ha salido en las partes desnudas: 80 reales frasco y 40 medio. El inventor Cistac-Tristan, miembro de la Academia nacional de París. Se remite a provincias enviando en sellos el importe de los frascos ó medios frascos que se pidan. Único despacho en España, Jacometrezo, 72, principal derecha.

HORTALEZA, 59 SEGUNDO SE admiten huéspedes a precios módicos.

SE CEDE UN GABINETE EN S.º de muy céntrico. Preciosos, 9, segundo, derecha, informarán.—1.

SE ACABAN DE RECIBIR LOS ELE.ª gentes y de novedad bañitos-mundos de escritorio para viaje, a 40 rs., fijarse en el anuncio de la puerta de la tienda: cajas de madera para id. id. a 15 rs.; tarjetas de visita a 10 rs. 100. Huertas, 16, almacén de papel.—3.

SE CEDEN HABITACIONES BIEN amuebladas, plazuela del Angel, 4, principal; no es casa de huéspedes.—1.

LOS VINOS DE VALDEPENAS tintos y blancos, del marqués de Benomejé, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, número 19. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

DIVERSIONES DE MADRID, TRAFLETOS para los niños, perfectamente litografiados, iluminados ó en negro, en libritos del tamaño de 32, en tiras sueltas ó en hojas enteras. Se venden a los ínfimos precios de 5, 4, 3 y 2 rs. en Madrid, y un real mas en provincias, remitiendo de estas adelantado el importe íntegro del pedido, a los Sres. Pelegrini é hijos, Caballero de Gracia, 8, estamperia, depósito central, ó al Sr. D. C. P. Schropp, Montera, 4. Para la compra al por mayor se hacen las rebajas correspondientes.—1.

DILIGENCIAS A LA ISABELA.—Las de Juan Martínez y compañía salen los dias pares a las ocho de la noche con el tren-correo. Su despacho, calle de Alcalá, número 32.—2.

MONTANER DE CASTELLÉ, MÉDICO homeopata, recibe todos los dias, de ocho a diez de la mañana.—Domingo y jueves gratis a los pobres. Calle del Ave-Maria, núm. 12, principal.—3.

LOS VIAGEROS.—LAS CAJITAS de maderas finas con todos los objetos de escritorio, que antes se vendían a 16 reales, ya se dan a 10 rs.; canto dorado y lute a 15, y se timbra el papel; cajas de papel vitela superior con 100 sobres de igual papel, 20 rs.; plumas metálicas, porta-plumas y lapiceros; resmas de 200 cartas y 200 sobres, 20 y 24 rs. Almacén de papel de Roda, Olivo, 14.—7.

NUOVA REDUCCION DE PRECIOS EN LOS TEGIDOS Y SACOS DE LA

FÁBRICA DE LENCERÍA DE MIRAFLORES.

Table with columns for fabric types (Sencillos, Dobles) and prices per yard (Mca. 12, Mca. 14, Mca. 16, Núm. 1, Núm. 2, Núm. 3, Núm. 4). Includes text: Tegidos de yute que se emplean para saquerío de harinas, cacao, enfardaje de bacalao, etc. Sacos (8 ars. har. de 1.ª) para 2 fans. de trigo. Dichos que pesan 2 libras, para 6 arrobas de cacao a... 6.75 rs. uno. Lienzos blancos y cremados que se usan para enfardaje de bacalao, sacos de azúcar, etc.

Estas y otras clases que no se expresan, se elaboran en todos los anchos hasta 45 pulgadas. Los precios se entienden al contado con 2 por 100 de descuento, siempre que el pedido escada de 2,000 rs. Dirijirse a los señores viuda é hijos de Maximo Aguirre de Bilbao.—7.

VENTA DE TERRENOS EN LAMIACO,

PARA LA EDIFICACION DE UNA POBLACION DE BAÑOS Y FINCAS DE RECREO.

CODICIONES QUE REUNE.

En estos terrenos que se hallan próximos al mar, a 14 kilómetros de Bilbao y en el extremo del camino más concurrido de dicha villa, se ha trazado un plano de poblacion de baños y fincas de recreo, dividiéndolos en 100 lotes de 23,184 pies cuadrados cada uno, de los que se han enagenado más de un millon de pies cuadrados. Su vegetacion es muy lozana, hay agua potable de excelente calidad, con la que se establecen fácil y económicamente, fuentes, lavaderos, estanques y regadíos, circunstancias que reúnen pocas localidades de su especie; y por último, la playa próxima a estos terrenos, en la que se pondrá este año un buen servicio de casetas, tiene excelentes condiciones para tomar baños de mar. Las fondas, casas de campo y jardines, recientemente construidos, dan una idea del partido que puede sacarse de circunstancias tan favorables, y hacen conocer las condiciones excepcionales que tendrá esta poblacion; pues a imitacion de las más modernas del extranjero, y atendiendo a las necesidades de la época, se halla trazada con anchas calles, espaciosas plazas, y lotes suficientemente grandes para que cada propietario tenga su jardín. La compra de estos terrenos es una imposicion ventajosa y segura; porque prescindiendo de los precios fabulosos a que se venden los de Arcachon, La Teste, Biarritz y otras poblaciones de baños del extranjero, como en un punto próximo a esta localidad, se ha pagado de 6 a 7 rs. el pie, el aliciente que ofrecen es grande; es indudable que la reciente inauguracion de la capilla de Santa Ana en que se celebrará misa todos los dias festivos, la próxima construccion de nuevos edificios por algunos de sus numerosos propietarios, y otras mejoras que se proyectan, darán en breve un gran valor a estos terrenos. La prensa bilbaína y otras publicaciones han dado ya, en términos muy lisonjeros, su opinion sobre el halagüeño porvenir de esta localidad.

CONDICIONES DE VENTA.

A real y medio el pie cuadrado pagadero en 10 años; de modo que por 3,477 reales y 60 cént. durante 10 años, se adquiere una propiedad de 23,184 pies cuadrados. Si el pago se efectúa al contado, se concede una rebaja de 30 por 100 sobre el importe total de cada lote.

Dirijirse para mayores detalles a los señores viuda é hijos de Maximo de Aguirre, en Bilbao, y a la Sociedad Española de Crédito comercial, en Madrid, quienes facilitarán el plano general de edificacion.—10 de los 10, y otros al correo ad.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zalozaga.